
1 
 
 
 

COPIA DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA 
POR EL AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA 1 DE DICIEMBRE DE 2022 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
1.- APROBACIÓN BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. - por la 
Presidencia se pregunta si alguien tiene algo que objetar al borrador del acta de 
la sesión anterior, repartida con la convocatoria. 
 
No haciendo uso de la palabra ningún concejal, 
Se somete a votación el borrador del acta de la sesión anterior, 
 

 Resultando aprobada por unanimidad. 
 

 
2.- RATIFICACIÓN SOLICITUD PLAN COHESIONA 2022-2023 DE 
DIPUTACIÓN PROVINCIAL. –Por la Presidencia se informa que, tal y como se 
dictaminó en la comisión informativa del pasado día 11 noviembre, se publicó en 
BOP resolución de la Diputación provincial del Plan cohesiona de los ejercicios 
2022-2023, para gastos desde julio de este año para la fase 1, y otra segunda 
fase desde enero 2023. Todas las actuaciones pueden llevarse a cabo hasta junio 
de 2024. 
 
La primera fase, que se somete a ratificación según el siguiente desglose por 
importe total de 177.937,18 euros, destinada según el cuadro que se os facilitó. 

o Empleo: 40.137,19 euros, para incremento de SMI, seguridad social, y el 
mayor número de contratos en el centro especial de empleo en 2022. 

o Gastos corrientes: 39.000,00 euros, para incrementos en precios de 
electricidad, combustibles, etc. 

 
ALCALDE-PRESIDENTE: 
D. JOAQUÍN RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 
 
MIEMBROS ASISTENTES: 
Dª. Mª SOLEDAD HERMOSO MANCHÓN 
Dª. Mª CARMEN HERMOSO 
RODRÍGUEZ 
D. ANTONIO FERNÁNDEZ MANCHÓN 
D. SERGIO GORDÓN LOZANO 
D. JUAN LUIS LÓPEZ TRINIDAD 
D. JOSÉ RAMÓN PRIETO CARRETERO 
Dª. NAZARET MESÍAS BARRIO 
Dª. ANA Mª BAQUERO ORTIZ 
D. RAMÓN PERERA DURÁN 
D. DAVID FORTE MORÁN 
Dª. GUADALUPE GARCÍA ORTIZ 

 
En la Villa de Aceuchal, a 

uno de diciembre de dos mil 
veintidós, siendo las 20:30, la 
hora prevista y previa citación al 
efecto, se reunieron en el Salón 
de Sesiones del Ayuntamiento, 
bajo la Presidencia del Sr. 
Alcalde D. Joaquín Rodríguez 
González, los Sres. Concejales 
relacionados al margen, el Pleno 
de la Corporación, asistidos de 
mí la Secretaria, Dª. Teresa 
Bueno Parra, al objeto de 
celebrar la sesión ordinaria. 

No asistiendo a la misma 
Dª. Isabel Merchán García, 
aunque justificando su 
inasistencia. 
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o Asfalto/bacheo/acerados: 65.000,00 euros, para continuar con los más 
necesarios. 

o Equipamiento y mobiliario: 33.800,00 euros, para mejora en parques, 
jardines y mobiliario urbano. 

Este importe lleva incluida la aportación municipal del 33% aproximadamente, y 
se incorporará al presupuesto corriente como generación de créditos, ya que se 
hará el ingreso dentro del mismo. 

La segunda fase afectará al presupuesto del 2023 y será un poco menor, por 
importe de 148.280,99 euros. También será destinada a empleo, gastos 
corrientes y asfalto, según se informó, y se incluirá en el presupuesto de 2023, 
que se encuentra en elaboración. 

Por la Presidencia se abre un turno de intervenciones, si bien, todos se remitieron 
a la aprobación de la propuesta realizada por la Alcaldía en la comisión 
informativa convocada al efecto. 

Por la Presidencia se somete a votación la ratificación de la solicitud del plan 
cohesiona 2022-2023, fases 1 y 2, 
 

 Resultando aprobado por unanimidad. 
 
 
3.- MOCIÓN A INSTANCIAS DE LA PLATAFORMA SALVA TU TIERRA, DE 
SALVATIERRA DE LOS BARROS, PARA MANIFESTAR EL RECHAZO AL 
PROYECTO DE VERTEDERO. – Por la Presidencia se informa de la moción 
presentada por dicha plataforma, y que contiene el siguiente tenor literal: 
 
“A LA ALCADÍA DEL AYUNTAMIENTO DE ACEUCHAL.  
 
Don FERNANDO MERCHÁN DE VERA, en su condición de presidente de la 
plataforma salva tu tierra, con domicilio social en Salvatierra de los barros 
(Badajoz) en la plaza del atrio núm. 2, CIF nº: G72626153  
 
Dice: 
1.- Que ante el anuncio de 22 de septiembre de 2022, publicado en el DOE el día 
5 de octubre de 2022, en el cual se somete a información pública la solicitud de 
autorización ambiental integrada y el estudio de impacto ambiental del proyecto 
"complejo de gestión medioambiental"- instalación de tratamiento y eliminación 
en vertedero de residuos industriales-, cuya promotora es 3RS Gestión MA 
Extremadura, SL, en el término municipal de Salvatierra de los Barros. Expte. 
AAI21/041, se ha constituido la PLATAFORMA SALVA tu TIERRA.  
 
2.- La PLATAFORMA tiene dentro de sus fines, conforme a sus Estatutos: el de 
promover iniciativas que, naciendo de la Sociedad Civil, vayan encaminadas a la 
paralización total, archivo y sobreseimiento del expediente AAI21/041, que se 
tramita en la Junta de Extremadura, Consejería para la Transición Ecológica y 
Sostenibilidad Dirección General de Sostenibilidad, y de cualesquiera otros 
proyectos que se promuevan ante cualquier Administración Pública, que tengan 
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como objeto la instalación y tratamiento de residuos industriales, nucleares o de 
otra índole en el entorno rural;  
 
3.- La PLATAFORMA entiende que, el municipio, cuya alcaldía ostenta, se 
encuentra directamente afectado por el citado expediente AAI21/041 de 
construcción del vertedero de residuos industriales, y su aprobación vendría a 
modificar y alterar el entorno rural y el ecosistema sostenible destruyendo el 
mismo, en el cual viven y trabajan los habitantes de Aceuchal con calidad y 
bienestar, siendo peligroso y nocivo para la salud de los mismos; y contribuyendo 
tal proyecto a la despoblación de nuestros municipios.  
 
Por todo lo expuesto,  
 
SOLICITA AL ALCALDE que la Corporación Local que preside reunida en pleno 
apruebe una moción en la cual se manifieste el RECHAZO al proyecto del 
vertedero en el t.m. de Salvatierra de los Barros, y se exhorte a las distintas 
Administraciones competentes a la inmediata paralización y archivo del 
expediente AAI21/041que, se tramita en la Dirección General de Sostenibilidad 
de la Consejería para la Transición Ecológica y Sostenibilidad; invitando a todos 
los vecinos de Aceuchal a UNIRSE a los actos y manifestaciones que se organicen 
en CONTRA del citado proyecto de VERTEDERO.” 
 
Por la Presidencia se abre un turno de intervenciones, no haciendo uso de la 
palabra ningún grupo político solo el partido popular que ratifico su propuesta 
contenida en la moción  

Por la Presidencia se somete a votación la moción, 
 

 Resultando aprobado por diez votos a favor (COPAC y PP) y dos 
abstenciones (PSOE). 

 
 
4.- MOCIÓN A INSTANCIAS DEL GRUPO PP PARA SOLICITAR AL 
GOBIERNO DE ESPAÑA LA NO REVISIÓN DEL DELITO DE SEDICIÓN. – Por 
la Presidencia se da la palabra al grupo PP para que defienda la moción 
presentada, que contiene el siguiente tenor literal: 
 

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 

Recientemente, y en el marco de la negociación de los Presupuestos Generales 
del Estado para el año 2023, el gobierno de España ha vuelto a hacer pública su 
intención reformar del delito de sedición, tipificado en el artículo 544 del Código 
Penal y que castiga a quienes, sin estar comprendidos en el delito de rebelión, se 
alzan pública y tumultuariamente para impedir, por la fuerza o fuera de las vías 
legales, la aplicación de las leyes. Dicha reforma fue adelantada por el ejecutivo 
en enero de 2020, tres meses después de la condena impuesta por el Tribunal 
Supremo a los líderes del procés, en aplicación de dicho artículo.  
 
El 10 de noviembre de 2022, el presidente del Gobierno confirmó que presentará 
una iniciativa legislativa para derogar el delito de sedición y sustituirlo por otro 
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de “desordenes públicos agravados”. Las leyes de España no pueden redactarse 
en la sede de ERC ni por la conveniencia política de Pedro Sánchez. Ni la 
Constitución ni el Estado de Derecho pueden rendirse a las necesidades de 
ningún dirigente político y menos a las de aquellos que se levantaron contra 
nuestra Nación. En ningún país europeo se reformaría el delito de sedición por 
parte de los sediciosos.  
 
Con este anuncio, el gobierno de España retoma un peligroso precedente; el de 
ceder de manera constante y permanente a las pretensiones más radicales de 
sus socios parlamentarios, aunque con ello no solo socaven los principios y 
fundamentos del Estado de Derecho, sino que pongan claramente en cuestión la 
independencia del poder judicial al volver a corregir las sentencias del Tribunal 
Supremo y en la politización de la justicia al admitir que sean los políticos 
condenados por sedición quienes modifican las penas de los delitos que han 
cometido.    
 
Dicho de otra manera, de llevarse a cabo esta reforma, el gobierno de España 
estaría participando activamente en el descrédito y el menoscabo de dos 
instituciones fundamentales del Estado, como son las Cortes Generales y los 
tribunales de Justicia, beneficiando política y judicialmente a quienes en su día 
trataron de atentar contra la integridad territorial y el orden constitucional de 
España.  
 
Las Comunidades Autónomas deben pronunciarse públicamente si apoyan reducir 
las penas establecidas en el delito de sedición, o si bien, rechazan esta 
modificación. Se considera esencial que desde las Comunidades Autónomas y los 
Ayuntamientos exista un pronunciamiento explícito manifestando el rechazo a 
cualquier acción que suponga debilitar al Estado. Desde estas instituciones que 
forman parte del Estado se debe llevar a cabo una defensa a ultranza del 
principio de que todos somos iguales ante la Ley.  
 
Ni Pedro Sánchez es digno de la tradición democrática del PSOE ni el PSOE puede 
callar ante este episodio sin ser cómplice expreso de esta barbaridad política. El 
silencio de sus dirigentes y barones es una traición a los valores que un día 
decidieron representar y a los electores que votaron por ellos.  
No deja de ser sorprendente que, al mismo tiempo que el ejecutivo se muestra 
favorable a derogar el delito de sedición, parezca haber olvidado otras 
propuestas como la anunciada en 2019 para prohibir por ley la celebración de 
referéndums ilegales.   Es necesario resaltar que, según los últimos datos 
demoscópicos conocidos, menos de un 20% de la población española respalda al 
ejecutivo en su decisión de rebajar las penas por el delito de sedición. Incluso un 
49% de quienes declaran haber respaldado en las urnas al actual partido en el 
gobierno se muestran contrarios a dicha reforma.   
 
España es una democracia estable y consolidada, pero no por ello menos 
necesitada de instituciones fuertes, que cuenten no solo con el respaldo de la ley 
sino también del aprecio y la confianza de los ciudadanos. Por eso vemos con 
preocupación la inercia del actual Gobierno a transigir con las reclamaciones de 
sus socios parlamentarios, sean estas para cesar a la secretaria de Estado-
Directora del Centro Nacional de Inteligencia, o para no recurrir ante el Tribunal 
Constitucional una ley autonómica de enseñanza hecha a medida para no cumplir 
con una sentencia judicial. El anuncio de la reforma del delito de sedición es solo 
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una más de las concesiones, pero dada la aritmética parlamentaria, no parece 
que vaya a ser la última.   
 
Ante tales circunstancias, es tiempo de solicitar al Gobierno y a su presidente que 
ejerzan lealmente las funciones que tienen encomendadas, actúen en defensa del 
Estado y de sus instituciones y, por tanto, que no cedan ante las pretensiones de 
quienes, amparados en la ley, han hecho y hacen todo lo posible menoscabarla.    
Habrá entendimiento entre las dos grandes fuerzas políticas de España. Pero será 
con este PP y con otro PSOE. Uno en el que no esté un Pedro Sánchez que ha 
humillado a una Nación que merece un Gobierno más digno del que hoy carece, y 
un nuevo proyecto que garantice mayor calidad democrática.  
 
Los intereses generales de la Nación y de los españoles deben prevalecer 
siempre, incluso por encima de los intereses particulares del gobierno o de quien 
ostente su presidencia.   
 
Por lo expuesto, el Grupo Popular en el Ayuntamiento de Aceuchal, presenta la 
siguiente:  

PROPUESTA DE ACUERDO   
  

El Ayuntamiento de Aceuchal, insta al presidente del Gobierno y al Gobierno de 
España a:   
 
PRIMERO. – Retirar de manera inmediata la iniciativa parlamentaria presentada y 
no llevar a cabo ninguna modificación del Código Penal que suponga derogar el 
delito de sedición. 
 
SEGUNDO. - Cumplir, acatar y respetar la Constitución española, aprobada de 
forma mayoritaria por los españoles, en la que no tiene cabida la sedición ni los 
referéndums ilegales, y, sobre todo, ratificar el artículo 2 de la misma: “la 
Constitución se fundamenta en la indisoluble unidad de la Nación española, patria 
común e indivisible de todos los españoles, y reconoce y garantiza el derecho a la 
autonomía de las nacionalidades y regiones que la integran y la solidaridad entre 
todas ellas”.   
 
No haciendo intervenciones de ningún grupo político. 
 
Por la Presidencia se somete a votación la moción, 
 

 Resultando aprobada con diez votos a favor (COPAC y PP) y dos 
abstenciones (PSOE). 

 
5.- MOCIÓN A INSTANCIAS DEL GRUPO PP PARA DENUNCIAR LA FALTA 
DE MEDIDAS ANTE EL GRAVE DÉFICIT DE ESPECIALISTAS DE MEDICINA 
FAMILIAR Y COMUNITARIA. - Por la Presidencia se da la palabra al grupo PP 
para que defienda la moción presentada, que contiene el siguiente tenor literal: 
 

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 
La sanidad pública constituye uno de los pilares de nuestro Estado del Bienestar, 
consagrado en el artículo 43 de la Constitución española. Un activo indispensable 
de la democracia que trabajamos por preservar. 
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Sin embargo, nuestro sistema nacional de salud (SNS) afronta grandes desafíos 
que inciden en su sostenibilidad en el corto y medio plazo. Uno de estos desafíos 
es el grave déficit de especialistas de medicina de familia y comunitaria y de 
otras especialidades, que se añade a la ineficaz gestión gubernamental del 
sistema de médicos internos y residentes (MIR).  
 
En los últimos años, un tercio de los admitidos por Sanidad en las listas 
provisionales de aprobados no han obtenido plaza de médico residente. Así, en la 
convocatoria para 2023, hay 12.251 admitidos para un total de 8.503 plazas, en 
2022, fueron 13.059 admitidos para 8.188 plazas, y en 2021, 14.425 para 7.989 
plazas. Es decir, en los últimos tres años, sólo dos de cada tres de los admitidos 
han obtenido plaza, y esta situación convive con el creciente déficit de 
especialistas. 
 
Respecto a la demanda de médicos de familia y comunitarios, las inminentes 
jubilaciones alertan de que será imposible reponer las plazas vacantes de estos 
especialistas si no se adoptan medidas urgentes, debido al gran desequilibrio 
entre jubilaciones y nuevas incorporaciones. Por otro lado, persisten convocatoria 
tras convocatoria plazas vacantes no provistas por la falta de atractivo de esta 
especialidad. De las 218 plazas vacantes en el MIR en 2022, 200 pertenecen a la 
especialidad de medicina de familia y comunitaria. 
 
Esta situación ha sido ya puesta de manifiesto tanto por el Partido Popular como 
por diversas sociedades médicas frente a la inacción del gobierno. 
El Consejo Interterritorial del SNS acordó en abril de 2018 la puesta en marcha 
de medidas para favorecer la provisión de plazas médicas de difícil cobertura, por 
ejemplo, mediante la revisión de los requisitos de acreditación de centros y 
unidades docentes en las especialidades de medicina de familia y pediatría de 
atención primaria. Estas medidas siguen pendientes. 
 
El Consejo Interterritorial del SNS también propuso en junio de 2021 la 
celebración de una reunión monográfica dedicada a la situación de la atención 
primaria, incluyendo un punto sobre la formación sanitaria especializada. Esta 
sesión no se ha producido y ni siquiera el “Plan de Acción de Atención Primaria 
2022-2023”, de diciembre de 2021, incluye medidas de choque para resolver 
nuestro problema más acuciante: la falta de profesionales de medicina de familia 
disponibles para contratación. 
 
Ante esta situación, la Consejería de Sanidad de Galicia remitió al Ministerio de 
Sanidad un manifiesto conjunto con el Departamento de Salud del País Vasco, al 
que se adhirieron posteriormente otras cinco comunidades autónomas, 
proponiendo al Gobierno de España la adopción de una batería de medidas, en el 
marco de sus competencias, para paliar el alarmante déficit de estos 
profesionales de Atención Primaria y Comunitaria.  
 
Este acuerdo está respaldado por 7 Comunidades Autónomas que representan a 
más del 60% de la población española y el contenido del mismo está avalado por 
el Congreso de los Diputados, gracias a la aprobación de una propuesta de 
resolución durante el Debate del Estado de la Nación de este año. En el acuerdo y 
en la resolución se contemplan medidas como el aumento del número de plazas 
de formación médica en medicina de familia y comunitaria o la convocatoria 
extraordinaria de plazas MIR de esta especialidad, para contribuir al relevo 
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generacional. El Partido Socialista votó en contra de esta resolución en sede 
parlamentaria.   
 
Tampoco el gobierno ha estado a la altura de este desafío, pues en su Informe 
Oferta-Necesidad de Especialistas Médicos 2021-2035 ya se identifica la 
especialidad de medicina familiar y comunitaria como aquella “con peores 
pronósticos de déficit”, lo cual agrava la de por sí difícil provisión de plazas en 
pequeñas poblaciones o áreas rurales. 
 
El Partido Popular no cesará en su esfuerzo por reforzar nuestro sistema nacional 
de salud, en este caso con el objetivo de paliar la falta de especialistas y de 
mejorar el sistema MIR, y por ello presenta la siguiente 
 

PROPOSICIÓN NO DE LEY/PROPUESTA DE RESOLUCIÓN: 

“El Grupo Popular en el Ayuntamiento de Aceuchal, insta al Gobierno a impulsar 
cuantas medidas sean necesarias desde el consenso real con las Comunidades 
Autónomas y la coordinación efectiva con los representantes de los profesionales 
sanitarios para solucionar el déficit de especialistas en Medicina de Familia y 
Comunitaria en todo el Sistema Nacional de Salud. Para ello, propone al 
Ministerio de Sanidad:  
 

- Que se convoque un pleno extraordinario presencial del Consejo 
Interterritorial del Sistema Nacional de Salud, para abordar el alarmante 
déficit de profesionales de Atención Primaria y acordar medidas urgentes, 
como las aquí presentadas, para el corto y medio plazo. 

- Que los profesionales jubilados que así lo deseen puedan permanecer, al 
menos parcialmente, en activo;  

- Que se fomente la permanencia en el empleo de nuestros especialistas, 
mediante concursos de méritos;  

- Que se establezcan contratos puente de hasta 3 años para los MIR que 
terminen su residencia como paso previo a la obtención de una plaza fija;  

- Que se conjugue la conciliación de la vida familiar y profesional de los 
especialistas con incentivos para cubrir el demandado turno de tarde;  

- Que se promueva el retorno de aquellos médicos que hayan desarrollado 
su carrera profesional en otros países, para cubrir las especialidades 
deficitarias; 

- Y que se elabore un registro estatal de especialistas sanitarios, para 
evaluar y mejorar las políticas puestas en marcha”.  

 
No haciendo intervenciones de ningún grupo político. 
 
Por la Presidencia se somete a votación la moción, 
 

 Resultando aprobada con diez votos a favor (COPAC y PP) y dos 
abstenciones (PSOE). 

 
 6.- MOCIÓN A INSTANCIAS DEL GRUPO PP PARA MANTENER LOS 
INCENTIVOS EXISTENTES PARA LA CONTRATACIÓN DE PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD. - Por la Presidencia se da la palabra al grupo PP para que 
defienda la moción presentada, que contiene el siguiente tenor literal: 
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“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 
El empleo es uno de los grandes pilares de la inclusión al constituir una de las 
referencias básicas de la integración de una persona en la sociedad, y el elemento 
que le permite la independencia en su desarrollo.  
 
En ese sentido, los Centros Especiales de Empleo (CEE), cuya misión es facilitar 
la inclusión sociolaboral de las personas con discapacidad, contribuyen a la 
empleabilidad de estas personas en un entorno abierto, inclusivo y accesible. A 
diferencia del resto de operadores del mercado, los CEE prestan a sus 
trabajadores con discapacidad apoyos personales, sociales y laborales. Estos 
centros son especialmente relevantes si consideramos que, según el Instituto 
Nacional de Estadística, en nuestro país residen actualmente unos 4,5 millones de 
personas con discapacidad, pero solamente una de cada cuatro tiene empleo.  
 
El anteproyecto de ley del Ministerio de Trabajo y Economía Social, que regula los 
incentivos a la contratación laboral y otras medidas de impulso y mantenimiento 
del empleo estable y de calidad, derogaba, en la versión conocida tras la consulta 
pública del pasado octubre, muchos de los incentivos existentes para la 
contratación de personas con discapacidad, afectando a empresas ordinarias y a 
centros especiales de empleo.  
 
Respecto a estos, unos 2.300 centros especiales de empleo, tanto de iniciativa 
social como empresarial, que dan trabajo a cerca de 100.000 personas con 
discapacidad se vieron gravemente afectados. El anteproyecto de ley afectaba 
especialmente a entidades que fomentan el empleo de personas con discapacidad 
como el Grupo Social ONCE, donde estas personas suponen el 59% de la plantilla, 
o el Comité de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI). 
 
Este anteproyecto eliminaba la bonificación del 100% por la contratación de 
personas con discapacidad en los centros especiales de empleo. Solo para los 
contratos de carácter indefinido se establecían unas bonificaciones lineales como 
en las empresas ordinarias. 
 
Afortunadamente, gracias al trabajo de las entidades del tercer sector de acción 
social del mundo de la discapacidad, así como a las alertas del Partido Popular, el 
viernes 11 de noviembre el Ministerio de Trabajo y Economía Social adoptó un 
acuerdo con el CERMI para rectificar el anteproyecto de Ley y mantener todos los 
incentivos y bonificaciones a la contratación de personas con discapacidad. Este 
Gobierno ha demostrado acertar solo al rectificar.  
 
En cualquier caso, para el Partido Popular mantener el statu quo no es suficiente, 
pues los CEE afrontan otras dificultades que no aborda el anteproyecto. Por 
ejemplo, la normativa no prevé ningún mecanismo que proteja al sector de otras 
políticas que afectan a la contratación de personas con discapacidad, como el 
aumento del Salario Mínimo Interprofesional, ni regula un procedimiento para la 
actualización y adecuación de las cuantías al progresivo aumento de los salarios 
mínimo y medios de las personas con discapacidad. 
 
Por tanto, y en línea con los objetivos de la Estrategia europea sobre los Derechos 
de las Personas con Discapacidad para 2021-2030 y la Estrategia Española sobre 
Discapacidad 2022-2030, es necesario ahondar en el diálogo con las 
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organizaciones de la discapacidad y colaborar con las Comunidades Autónomas, 
que son las responsables de las políticas activas de empleo. 
 
Por todo lo expuesto, el Grupo Popular en el Ayuntamiento de Aceuchal, presenta 
la siguiente: 

MOCIÓN 
 
El Ayuntamiento de Aceuchal insta al Gobierno de la nación, en concreto al 
Ministerio de Trabajo y Economía Social, a que proceda, sin dilación, a restablecer 
el diálogo con las organizaciones del tercer sector y las Comunidades Autónomas, 
así como a consolidar la inclusión de las personas con discapacidad a través del 
empleo protegido”. 
 
No haciendo intervenciones de ningún grupo político. 
 
Por la Presidencia se somete a votación la moción, 
 

 Resultando aprobada con diez votos a favor (COPAC y PP) y dos 
abstenciones (PSOE). 

 
 
7.- INFORMES DE LA PRESIDENCIA. - Por la Presidencia se da cuenta a la 
corporación:  
 
- Del programa institucional de san Carlos de Mendoza, Argentina, que han sido 
meses de trabajo y preparación por parte del concejal Sergio Gordón, dándole las 
gracias por su esfuerzo y trabajo en todo este proyecto.  
 
Dando gracias también a la municipalidad de San Carlos, a su intendente D. 
Rolando Scanio, por el recibimiento, la buena acogida y su gran hospitalidad. 
Agradecer de igual manera al diputado de la legislatura de Mendoza, D. Jorge 
Difonso, por abrirles la puerta de esta legislatura, donde fueron recibidos 
cordialmente y donde la propia cámara les hizo un reconocimiento con motivo del 
hermanamiento, del siguiente tenor literal: 
 
“LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE MENDOZA, 
 

DECLARA: 
ART. 1 Expresar el agrado de esta Cámara por la visita de autoridades y comitiva 
del Ayuntamiento de Aceuchal de la Provincia de Badajoz de España, encabezada 
por su alcalde-presidente, D. Joaquín Rodríguez González, junto a otras 
autoridades, concejales, productores y comerciantes, con la intención de reforzar 
relaciones culturales y comerciales con sectores de nuestra Provincia 
posibilitando de este modo la firma de convenios de hermanamiento con 
Municipios de nuestra Provincia, por los que se prevé estrechar relaciones entre 
los pueblos. 
 
ART. 2 Comuníquese e insértese en el Libro de Resoluciones del H. Cuerpo. DADA 
EN EL RECINTO DE SESIONES DE LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE 
LA PROVINCIA DE MENDIZA, a los veintiséis días del mes de octubre del año dos 
mil veintidós” 
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Agradeció también a la familia Baggio, que fueron sus guías por tierras 
argentinas, y gracias a ellos se sintieron como en casa. 
 
En definitiva, les ha servido para compartir conocimientos, ver nuevas líneas de 
mercado en aquellos productos que nos unen como el ajo o el vino, e incluso dar 
pie a que en el futuro esos lazos comerciales puedan ampliarse a nuestra cultura 
o nuestro folclore.  
 
Aclarando al finalizar, que no hubo costes para el ayuntamiento, que fue visita 
institucional y que aún le quedan dos semanas de vacaciones, refiriéndose a la 
pregunta del Sr. Forte Morán en pleno anterior. 
 
- De la finalización de obras en camino de Villalba, de algunos acerados y de 
otros en los próximos días por el Plan Cohesiona de 2022. 
 
- De la obra de abastecimiento de sustitución de la nueva conducción desde los 
depósitos de agua a nuestra localidad que ha finalizado. El pasado martes según 
se anunció previamente, había un corte programado de agua para conectar esa 
tubería de casi dos km, al resto de la red de abastecimiento existente en el 
pueblo, era una conexión que se preveía que iba a durar unas horas, si bien, una 
vez de conectó la tubería y se restableció el suministro en nuestra localidad, de 
madrugada se produjo una rotura en uno de los puntos de conexión debido a un 
aumento de la presión dentro de la tubería por la existencia de bolsas de aire en 
la red de municipio, lo que ocasionó lo que se conoce según manifiesta la 
empresa como “golpe de airete”. Afortunadamente en la tarde de ayer se 
restableció definitivamente el servicio a toda la población. Entendiendo que han 
sido unos días complicados para todos, y desde la parte que le toca, pedía 
disculpas a todos los vecinos por los inconvenientes sufridos. 

- De la finalización de la reforma del Centro de día para ampliación a residencia. 
Agradecer a la Junta de Extremadura su ayuda para este edificio a día de hoy 
una realidad. 

- De la concesión del préstamo por convocatoria de Diputación, con intereses 
subvencionados, firmando esta mañana con BBVA, según licitación realizada por 
diputación provincial, lo cual agradecemos el trabajo y esfuerzo que realizan por 
nuestros municipios. 

- De la licitación de los materiales de AEPSA esta misma mañana. 

- Quedan pendientes de ejecución para este año la nave multiusos, punto limpio 
y el ascensor y la accesibilidad que se iniciará posiblemente después de navidad. 

- Del estudio que se está llevando a cabo para cuantificar el bacheo de vías 
públicas y solicitar presupuestos. 

- Respecto al Plan General Municipal, las últimas correcciones se están llevando a 
cabo por el equipo redactor. 

- Respecto al próximo pleno ordinario no tendrá lugar hasta el día 12 de enero, 
por coincidir con la víspera de Reyes. 
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Seguidamente, se da la palabra a los concejales delegados: 

Por el Sr. Gordón Lozano, concejal de ocio, juventud y turismo, informó del éxito 
de la Bruja de los ajos. Este año, además, por el buen tiempo.  
 
De la ruta de la tapa dando, felicitando al restaurante “Los cabezones” que recibió 
el premio a la mejor. 
 
También agradeció a Aquelarre su colaboración, con la animación, y el éxito del 
festejo. 
 
A la buena impresión de la misión comercial en Argentina, con coste cero para 
ayuntamiento, y del que se derivarán, sin duda, actuaciones comerciales que 
redundarán en beneficio de la localidad, y que queremos hacer extensiva al 
intercambio de cultura y folclore. 
 
Por la Sra. Hermoso Rodríguez, concejala de cultura, festejos y asuntos sociales, 
recordó la misa del obispo en el cierre de visita pastoral a la zona, que tendrá 
lugar el día 2.  
 
La invitación a la corporación a la comida de los mayores el próximo día 3. La 
zambomba que tendrá lugar el día 23, y la habilitación de buzón de recogida de 
cartas para reyes magos. 
 
El Sr. López Trinidad, concejal de agricultura, informó de la finalización del 
camino viejo de Montevirgen, del que solo están pendientes los tubos de entrada. 
 
 
8.- RUEGOS Y PREGUNTAS. – Por la Presidencia se declaró abierto el turno de 
ruegos y preguntas: 
 
En primer lugar, el Sr. Prieto Carretero, del grupo PP, se interesó por el cambio 
de ubicación de contenedores de calle Mártires, por obras, trasladando a los 
vecinos la posibilidad de alternar la ubicación semestralmente. 
 
La Presidencia recogió el ruego, ya que el servicio de RSU está delegado en 
Promedio. 
 
Seguidamente rogó que se agilice el bacheo en algunas calles, siendo necesario 
y urgente, y se vuelve a insistir en imbornales. 
También preguntó por el importe del alumbrado navideño. 
 
Respondiendo la Presidencia ser igual que el anterior ejercicio, 
aproximadamente de 12.000,00 euros. 
 
Antes de finalizar su intervención, felicitó a la empresa de JOSE MARIA OBREO, 
campeones de rallye sprint de Salvaleón 2022, a las niñas/os de la asociación 
Ítaca y al IES por éxito de campeonato orientación  de cadetes, masculinos. 
A  Francisca Guerra campeona de España de tiro olímpico, en copa Presidente 
,especialidad en carabina 22 en categoría de parejas, y  individual en rifle de 
100 m celebrado en Don Benito. también a Fernando Vaquero Moriche 
subcampeón nacional de tiro olímpico. 
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La Presidencia se sumó a las felicitaciones anteriores, de las que dijo, no 
conocer hasta ahora, las del tiro olímpico. 
 
A continuación, tomó la palabra el Sr. Forte Morán, del grupo PSOE, quien se 
adhirió a todas las felicitaciones anteriores, a las que sumó la de la alumna 
Lucia Carretero Buenavida, por su premio nacional de ortografía. 
 
Seguidamente, se interesó por la situación jurídica de los terrenos adquiridos 
para áridos. 
 
Respondiendo la Presidencia estar pendientes de cita con notarias para 
elevación a escritura pública. 
 
También de la no de asistencia a los actos del día 25 de la concejala delegada. 
 
Respondiéndose por esta los motivos de salud que le impidieron la asistencia. 
 
Finalizó su intervención felicitando a todos  las fiestas de Navidad y Año nuevo. 
 
 
Y sin más asuntos que tratar, por la Presidencia se da por finalizada la sesión, 
cuando eran las veintiuna horas y treinta minutos, de lo que yo como Secretaria, 
certifico. 
 

El Alcalde,        La Secretaria, 
 
 
 
 
 
 

 
Fdo.: Joaquín Rodríguez González          Fdo.:  Teresa Bueno Parra 

 
 


